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MINISTERIO DE HACIENDA Y FUNCIÓN PÚBLICA 

María Jesús Montero Cuadrado 

C/ Alcalá, 9 

Madrid 

 

        Sevilla, 4 de Enero de 2024 

 

Estimada Vicepresidenta: 

 

Nuestra fundación, junto a otras muchas organizaciones, venimos desde hace años trabajando 
para lograr la puesta en valor de uno de nuestros humedales más emblemáticos, La Janda, en 
la provincia de Cádiz. 

Una muy desacertada decisión llevó a su desecación en la década de los sesenta del siglo 
pasado, llevándose por delante muchísimo patrimonio natural, un lugar indispensable para el 
corredor biológico entre el paleártico superior y el continente africano, pero sobre todo el rasgo 
más importante que ha determinado la vida de la comarca a lo largo de toda la historia. Una 
zona, que comprende los municipios de Conil de la Frontera, Barbate, Vejer de la Frontera, 
Medina Sidonia, Benalup-Casas Viejas, Paterna de Ribera, Alcalá de los Gazules y Tarifa, todos 
agrupados bajo la denominación, precisamente, del nombre de la laguna, La Janda. 

La desecación hizo que aquel terreno público pasase a uso privativo para su 
aprovechamiento agrícola y ganadero. Más de 7.000 hectáreas, de naturaleza pública 
pasaron a manos privadas, y con ello, su manejo y sus rendimientos. 

Desde hace cuatro décadas, distintos organismos y colectivos vienen solicitando que se revierta 
la situación. Esto es, que se recupere la dinámica y uso natural del espacio. Estando, cada día 
más claro que es una opción viable, rentable, necesaria. En 1994 se creó la Asociación Amigos 
de La Janda, entidad dedicada específicamente a la puesta en valor y recuperación del espacio. 
En este año cumplirán 40 años de existencia. Cada día se suman nuevas personas, 
asociaciones, instituciones que reclaman lo que en nuestra opinión es de justicia: La 
Restauración de la Laguna de La Janda. 

Diversas organizaciones, por diversas vías venimos emprendiendo acciones: Sociales y 
públicas, haciendo cada año una marcha en La Janda coincidiendo con el 2 de Febrero, Día 
Internacional de Los Humedales. De difusión mediante conferencias, artículos, investigaciones. 
Y también legales, enviando escritos y denuncias. 

En los últimos años, nos hemos personado diversas organizaciones: Asociación Amigos de La 
Janda, SEO/BIRDLIFE, Ecologistas en Acción, Greenpeace y Fundación Savia ante el gobierno 
del estado y de la Junta de Andalucía reclamando el reconocimiento como público de los terrenos 
de La Janda. Sería un paso fundamental que abriría las puertas de su recuperación natural. 

La Junta de Andalucía en un informe de Otoño de 2023 traslada a Patrimonio del Estado la 
decisión sobre las normas a aplicar y el reconocimiento, o no, de la titularidad pública del espacio. 
El dictamen que tiene que realizar su ministerio, en nuestra opinión, es crucial. 
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Querida Vicepresidenta. La Unión Europea está impulsando la restauración como la vía 
necesaria para recuperar y restablecer los equilibrios naturales perdidos. Ha declarado esta, la 
década de la restauración. Tenemos que ponernos en marcha. Recuperar la Laguna de La 
Janda sería un hito crucial, la mejor señal, el indicador que confirmaría que estamos 
entendiendo la realidad en la que estamos. 

Nos gustaría mantener una reunión con usted y su equipo, quizás en una próxima visita que 
realice a Sevilla en la que podamos explicarle con mayor detalle la situación y las posibles 
medidas que, en nuestra opinión podrían adoptarse para que, a la mayor brevedad posible, 
podamos ver realizado, lo que para muchos es un sueño, la restauración de La Janda. 

En espera de sus noticias, reciba un cordial saludo, 

 

 

Francisco Casero Rodríguez 
Presidente 
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